

# Cafeteros Perderán el 30% al Derogar Acuerdo Mundial

BOGOTÁ, marzo 9 (AP).— Los países productores de café perderían un 30 por ciento de sus ingresos si se desmantela el Pacto Mundial que regula el mercado con cuotas controladas, dijo Jorge Cárdenas Gutiérrez, gerente de la Federación Nacional de Cafeteros de Colombia.

Algunos países consumidores desean eliminar el mercado a precios de descuento para los países que no hacen parte del pacto mundial, entre los cuales figuran las naciones de Europa Oriental y Argentina. Han amenazado con no continuar con el acuerdo si su demanda no es aceptada.

"Sería un error histórico imperdonable" el rompimiento del convenio, dijo el dirigente cafetalero de Colombia en una conferencia ante la Cámara de

Comercio colombo-alemana el miércoles y agregó: "En el caso de que otras fuerzas poderosas se impongan y haya mercado libre, podremos sobrevivir, pero habrá deterioro económico".

Colombia perdería un 30 por ciento de alrededor de 1.500 millones de dólares que exporta anualmente en café, su principal fuente de divisas, advirtió Cárdenas Gutiérrez. Igual o peor suerte correrían las demás naciones productoras, agregó.

Aseguró que el comercio internacional del café representa unos 12 mil millones de dólares al año, cifra sólo superada por el petróleo, y dijo que sería lamentable deprimirlo por una disputa en torno a

—Favor pase a la página 21.

## Más Capturas de Ilegales Salvadoreños en México-E.U.

MEXICO DF, marzo 9 (EFE, AP).— Un total de 43 trabajadores centroamericanos indocumentados han permanecido dos días detenidos e incomunicados por la policía de la ciudad de Guadalajara, al oeste de México, según se informó el jueves.

La delegación de Servicios de Migración de la Secretaría de Gobernación en Guadalajara informó de que los ilegales, de nacionalidad guatemalteca y salvadoreña, fueron detenidos a principios de esta semana en la

—Favor pase a la página 21.

## Divergencias en Pláticas de Control de Armamento

VIENA, marzo 9 (AP).— El Pacto de Varsovia propuso el jueves amplias medidas de control de armamentos convencionales, pero advirtió que los planes occidentales de modernizar sus armas tácticas nucleares podrían obstaculizar los esfuerzos

por llegar a un acuerdo.

Las nuevas propuestas por reducir hombres y equipos desde el Atlántico hasta los Urales fueron presentadas por Oleg A. Grinevski, el nuevo embajador soviético a dos ti-

—Favor pase a la página 41.



ESCUCHA. Viena, Austria, marzo 9. El embajador estadounidense Stephen Ledogar escucha en las negociaciones de control de armamento, en Viena. (Cable-foto AP).

## Cierra con Baja la Bolsa de Nueva York

NUEVA YORK, marzo 9 (UPI).— Los precios de las acciones en la bolsa neoyorquina cerraron el jueves ligeramente a la baja en una jornada escasa de transacciones luego de que los inversionistas se mostraron reacios a hacer movimientos antes del informe de empleo co-

—Favor pase a la página 50.

## Roya Ataca 25% de Café en Costa Rica

SAN JOSE, marzo 9 (ACAN-EFE).— El 25 por ciento de las 110.000 hectáreas sembradas con café en Costa Rica están expuestas a la enfermedad de la roya, informó el jueves una fuente oficial.

Los medios locales divulgaron el jueves una investigación que llevó a cabo el Departamento de Fitopatología del Ministerio de Agricultura de Costa Rica que asegura que

—Favor pase a la página 41.



PARTICIPA. Viena, Austria, marzo 9. El embajador soviético, Oleg Grinevsky, participa en las negociaciones entre la OTAN y el Pacto de Varsovia. (Cable-foto AP).



RECHAZAN NOMINACION. Washington, marzo 9. El Senado rechazó la nominación del Secretario de Defensa John Tower. Abandona el hotel donde se hospeda, acompañado de su hija Penny Tower Cook, el jueves. (Reuter).

## Onda Fría que Afecta C.A. se Originó en Islas Azores

SAN JOSE, marzo 9 (ACAN-EFE).— La onda fría "atípica" que afecta el Golfo de México y las costas del Caribe centroamericano se originó en la zona de las Islas Azores, en el Océano Atlántico, informó el jueves en San José el meteorólogo Alvaro Brenes.

Brenes, del Instituto Meteorológico de Costa Rica, indicó a ACAN-EFE que los efectos del fenómeno han sido lluvias intermitentes y vientos con velocidades de 65 kilómetros por hora y descensos leves en las temperaturas y que este debe disiparse "poco a poco" en los próximos

—Favor pase a la página 50.

## Hermetismo Sobre Visita de Morris Busby a Costa Rica

SAN JOSE, marzo 9 (ACAN-EFE).— El enviado especial de Estados Unidos para Centroamérica, Morris Busby, visitó el miércoles en la noche Costa Rica, y se reunió con el

Presidente Oscar Arias, sin que hayan trascendido el jueves detalles de la conversación.

Busby, cuya llegada

—Favor pase a la página 41.

## La Casa Blanca Reconoce su Derrota en Caso Tower

WASHINGTON, marzo 9 (UPI).— El Presidente George Bush renunció el jueves a su desesperada batalla para convertir a John Tower en Secretario de Defensa, tras las constantes acusaciones de que el nomi-

nado es un bebedor y mujeriego empedernido.

Horas antes de una votación del Senado en pleno, la Casa Blanca admitió la derrota, la primera de magnitud

—Favor pase a la página 27.

## Encuestas Dan el Triunfo Electoral a Fredy Cristiani

PANAMA, marzo 9 (ACAN-EFE).— Todos los gobiernos de los siete países del istmo centroamericano serán renovados en las urnas entre el 19 de marzo de 1989 y marzo de 1990.

Los salvadoreños serán los primeros centroamericanos en acudir a votar, el domingo 19 de este mes, para elegir al sucesor del presidente democristiano José Napoleón Duarte.

De creer en las encuestas, el futuro presidente salvadoreño será el exportador de café Alfredo Cristiani, de 41 años, candidato de la Alianza Republicana Nacionalista, partido conservador que ya derrotó a la gobernante Democracia Cristiana en las elecciones legislativas de marzo de 1988.

Aunque en las últimas semanas la subversión salvadoreña, Duarte y los partidos conversaron sobre un posible aplazamiento de los comicios, ya es seguro que no habrá postergación y que el día 19 irán a las urnas 1,8 millones de salvadoreños, cuyo favor se disputan siete partidos y dos coaliciones.

El candidato democristiano es el ex-ministro Fidel Chavez Mena (50), quien aparece en segundo lugar en las encuestas sobre intenciones de voto, y el tercero en disputa es Guillermo Ungo (58), aliado político de la subversión, que representa a una alianza de izquierda denominada Convergencia Democrática.

La falta de un acuerdo para apla-

—Favor pase a la página 27.

## Córdoba Nicaragüense Sufre 7a. Devaluación

MANAGUA, marzo 9 (ACAN-EFE).— El gobierno de Nicaragua devaluó el jueves por séptima vez en lo que va del año el córdoba en un 9.5 por ciento en la tasa oficial con respecto al dólar estadounidense.

De esta manera por primera vez desde que 1985, que se crearon las casas de cambio, el valor oficial del dólar superó el jueves la cotización de esa divisa extranjera al pasar a cotizar-

—Favor pase a la página 50.



CONFERENCIA ANTI-DROGAS. Nueva York, marzo 9. Alcaldes de diferentes países de América y funcionarios estadounidenses participan en una conferencia anti-drogas en Nueva York. Izquierda a derecha: senador Alphonse D'Amato, Andrés Pastrana, alcalde de Bogotá, Colombia, y Edward Koch, alcalde de Nueva York. (Reuter).